

## BAB V

### KESIMPULAN DAN SARAN

#### 5.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan, maka dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut:

1. Gambaran profitabilitas yang diukur dengan menggunakan rasio *Return on Assets* (ROA) pada PT. Indosat Tbk. periode tahun 1998 sampai dengan tahun 2008 mengalami *trend* penurunan. Profitabilitas tertinggi dicapai pada periode tahun 2000 yaitu sebesar 35,02% dan profitabilitas terendah sebesar 4,50% terjadi pada periode tahun 2008, sedangkan rata-rata profitabilitas PT. Indosat Tbk. dari periode tahun 1998 sampai periode tahun 2008 (11 tahun) adalah sebesar 13,92%. Meskipun mengalami penurunan, tingkat profitabilitas PT. Indosat Tbk. yang diukur dengan menggunakan ROA menunjukkan kinerja yang baik di dalam industri telekomunikasi.
2. Gambaran harga saham selama periode tahun 1998 sampai dengan periode tahun 2008 mengalami *trend* penurunan. Harga saham tertinggi dicapai pada periode tahun 1999 yaitu Rp. 15.600,- dan harga saham terendah adalah Rp. 5.550,- yang terjadi pada periode tahun 2005, sedangkan rata-rata harga saham PT. Indosat Tbk. dari periode tahun 1998 sampai periode tahun 2008 (11 tahun) adalah Rp. 9.197,73. Meskipun mengalami penurunan, harga saham PT. Indosat Tbk. menunjukkan kinerja yang baik di dalam industri telekomunikasi.

3. Terdapat pengaruh positif antara profitabilitas yang diukur melalui ROA dengan harga saham dengan nilai koefisien regresi yang didapat  $\hat{Y} = 7474,443 + 123,767X$ . Pengaruh positif ini menandakan bahwa setiap kenaikan profitabilitas akan diikuti juga dengan kenaikan harga saham dan begitu pula sebaliknya, jika terjadi penurunan profitabilitas, maka akan diikuti dengan penurunan harga saham. Selain itu, nilai koefisien determinasi yang didapat sebesar 19,4% dan koefisien korelasi yang didapat sebesar 0,44. Hal ini menyatakan profitabilitas yang diukur melalui ROA dengan harga saham memiliki hubungan yang cukup kuat.

## 5.2 Saran

Berdasarkan hasil penelitian dan pengamatan yang telah dilakukan pada PT. Indosat Tbk., maka peneliti ingin mengajukan beberapa saran yang kiranya dapat menjadi manfaat bagi pengembangan ilmu manajemen pada umumnya, khususnya mengenai manajemen keuangan, pasar modal, dan portofolio. Serta dapat memberikan bahan kajian serta masukan bagi peneliti selanjutnya yang ingin meneliti obyek dan tema yang berkaitan.

1. Profitabilitas PT. Indosat Tbk. cenderung mengalami penurunan. Untuk meningkatkannya kembali PT. Indosat Tbk. harus berusaha untuk lebih efektif dan efisien dalam memperoleh pendapatan dengan mengurangi beban operasionalnya, seperti beban produksi kartu voucher yang asalnya 1 kartu untuk 1 voucher menjadi 1 kartu untuk 5 sampai 6 voucher. Selain itu, kemasan kartu perdana diganti dari plastic menjadi kertas karton. Efektif dan

efisiennya perolehan pendapatan akan menjadikan tingkat profitabilitas semakin tinggi. Hal ini juga akan berdampak kepada semakin membaiknya harga saham perusahaan. Untuk memperoleh pendapatan dengan efektif dan efisien, PT. Indosat Tbk. harus lebih bijak dalam membuat keputusan disaat perusahaan akan menambahkan produk dan layanannya. Sehingga produk dan layanannya dapat menghasilkan pendapatan yang tinggi. Selain itu juga produk dan layanan yang tidak produktif perlu dikurangi.

2. Untuk meningkatkan harga saham agar tidak cenderung mengalami penurunan, PT. Indosat Tbk. harus dapat meningkatkan labanya dengan cara meningkatkan jumlah pelanggan. Untuk meningkatkan jumlah pelanggan PT Indosat Tbk. harus menyelenggarakan promosi yang menarik di berbagai media serta menetapkan tarif harga yang bersaing. Dengan demikian kepercayaan investor akan meningkat, yang akan berdampak pula kepada semakin membaiknya harga saham perusahaan.